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Piazze, strade e ambiente, 
il volto nuovo di ausoniaIn Comune è tempo di bilanci. Fra pochi mesi i cittadini verranno chiamati a rinno-vare il Consiglio comunale e il sindaco, Benedetto Cardillo, sente il dovere di fareun’analisi sull’attività amministrativa di questi anni. Lo fa scorrendo le delibere ap-provate e i lavori realizzati. Le piazze e le strade sono state ammodernate. Partico-lare interesse è stato riservato all’ambiente e buoni risultati si sono avuti anche conla raccolta differenziata. pag. 2 e 3

Benvenuti nel paese a misura di bambinoIncontri, dibattiti, corsi formativi con i genitori che hannoincontrato i figli. Quelle che si sono svolte ad Ausonia sonostate giornate intense di lavoro. Oltre cinquanta le personecoinvolte e che hanno contribuito a riempire di contenutiqueste manifestazioni. Interlocutori principali nelle attivitàsono stati gli alunni delle nostre scuole e gli insegnanti. Maun ruolo attivo è stato chiesto anche alle famiglie.
pag. 6 e 7Non è semplice amministrare un piccolo centro. Non lo èin tempi di tagli dei trasferimenti dallo Stato ai Comuni enon lo è perché garantire servizi di qualità senza aumen-tare le tasse è una sfida ardua. Eppure con una spesa ocu-lata si possono raggiungere buoni risultati. E se si lavorabene, amministrare un Comune, può diventare una bel-lissima esperienza. Per raggiungere buoni risultati si deveavere una forte autonomia di giudizio e saper dire anchequalche no. pag. 4 e 5

Buoni servizi 
e spesa oculata,
come si 
amministra un
piccolo centro

I territori e l’Europa
David Sassoli
ad ausonia
per parlare di
pace e sviluppoSono stati momenti intensiquelli vissuti ad Ausonia in unfreddo pomeriggio d’invernodurante l’incontro tra i citta-dini, gli amministratori locali eil parlamentare David Sassoli,vicepresidente del Parlamentoeuropeo. Sassoli dopo la visitain Municipio ha incontrato leassociazioni e ha dialogato coni presenti sul valore rappre-sentato dalle istituzioni euro-pee che vanno cambiate manon abbattute.  pag. 8 e 9

Programma di sviluppo 
rurale, presto i bandi

pag. 5
Lavoro, salute e ambiente,
l’attualità dello Statuto di
ausonia del quindicesimo
secolo pag. 10

i progetti della Proloco,
intervista al neopresidente
Piccolino, che traccia le
linee programmatiche
per i prossimi mesi.

pag. 13

“Sigaro, politica e libertà”,
roberto Giachetti
presenta il suo libro e si
commuove pag. 11
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Al Comune di Ausonia è tempodi bilanci. Lo fa il sindaco Be-nedetto Cardillo a nome ditutta la sua maggioranza. Sono pas-sati 56 mesi da quel 26 maggio del2014, quando, i cittadini di Ausoniadiedero il 64,04 per cento di consensialla lista “Le ali per volare” capeg-giata proprio da Cardillo. Ora si tornaa votare, e il primo cittadino di Auso-nia ha già annunciato che sarà nellapartita per dare continuità al lavorodi questi anni. ma che giudizio da
della sua amministrazione Car-
dillo ? “Penso che si possa dare ungiudizio positivo. Non lo dico io ma ifatti. Ausonia  - dice Cardillo - è dinuovo un paese pulsante che è tor-nato ad essere un riferimento ancheper i centri limitrofi. Senta sindaco
ma si può fare un elenco dei lavori
che avete messo in cantiere?“Certo. Abbiamo realizzato nuovitratti fognari. E’ stato approvato ilprogetto per il depuratore e per i col-lettori fognari. Grazie ad un finanzia-mento di 230 mila euro, è statamigliorata la viabilità comunale. E

che dire della ristrutturato del Cen-tro anziani che in passato, per lavorisbagliati e mai completati, era diven-tato un accumulo di macerie e cheora è un luogo intensamente vissuto.Riqualificato il centro storico del Vi-cinato e il parco giochi, bonificate lediscariche abusive, riqualificato ilcampo sportivo Madonna del Pianocon la collaborazione della SocietàSportiva che lo gestisce autonoma-mente. Una promessa mantenutaanche la raccolta porta a porta dei ri-fiuti. Un servizio che è stato attivatomantenendo inalterati i costi. In più,il Comune di Ausonia, ha ottenuto unimportante finanziamento per la rea-lizzazione di un’isola ecologica e diuna compostiera di comunità , chepermetterà alla cittadinanza di di-sfarsi dei rifiuti in qualsiasi mo-mento”. ma l’elenco delle opere mi
pare che non finisca qui. “Assoluta-mente no – risponde Cardillo -. Infattiabbiamo anche bonificato il RioAnale e di Rio Iardini. E il Comune diAusonia ha aderito al GAL  che è statosubito finanziato e che presto diven-terà  uno strumentoutile per dare im-pulso alle imprese delterritorio. Attenzioneè stata riservataanche al cimiterodove sono stati spesi220 mila euro perdare decoro ad unanuova ala”. Si sente di

poter dire che il
programma eletto-
rale che avete pre-
sentato ai cittadini
nel 2014 è stato

completato? “Non solo abbiamocompletato il programma - afferma ilsindaco di Ausonia – ma siamo an-dati oltre. Dimenticavo di dire che èstata  completata anche  Piazza Man-lio Castelli. E per l’acqua? “Abbiamoriattivato le pompe di sollevamentodell’acqua in località Tore a Selvacavache da oltre 15 anni erano f uori ser-vizio.  Questo permetterà alla fra-zione di Selvacava di non restare piùsenz’acqua. E nuovi punti luce sonostati installati in località San Marino ealtri verranno realizzati in localitàCorticelle, Rotondoli, Pastena, Via or-fanotrofio,Via vecchia Ausonia, SanMarino . E sono stati riqualificati tuttii locali ex comunali che erano statichiusi da decenni e abbandonati aldegrado , in questi locali è nato il La-boratorio sociale, casa di tutte le as-sociazioni che operano nel territorioper la nostra comunità e che hannotrovato un terreno fertile con l’am-ministrazione per crescere insieme.In corso anche la riqualificazione edallargamento di via Correano e dellefontane San Marino e Correano .Completati poi i lavori della Casa fa-miglia a Madonna del Piano e apertaun’altra casa famiglia (Centro Dio-gene) a Selvacava presso l’ex con-vento delle suore. Riqualificato ilMuseo della pietra con importanti in-terventi di messa in sicurezza , unosu tutti la passerella di entrata ed iltetto.In questi anni sono nate anche duenovità assolute nel nostro territoriodi cui ne vado fiero: “Ausonia In-forma” (primo giornalino comunale,già premiato più volte in vari con-corsi) e la Corale polifonica del Co-

ausonia verso le elezioni amministrative

il sindaco Cardillo pronto
a mettersi in gioco per una
nuova sfida elettorale

La vita amministrativa
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mune di Ausonia”. Lei sa che la sicu-
rezza degli edifici scolastici è ma-
teria di grande interesse. “ Possodire che sono stati presi importantifinanziamenti per un ammontare di1 milione e 200 mila euro per lamessa in sicurezza della scuolamedia. Un milione e 400 mila eurosaranno disponibili per la messa insicurezza di Piazza mercato  e150.000 euro per la messa in sicu-rezza di Via Panoramica. E per finire,sul capitolo dei lavori pubblici possodire - afferma il sindaco – che sono incorso di realizzazione i progetti perla passerella del ponte Iardino, la ri-qualificazione del centro storico(Porta de sotto) e di via Avrire Pi-pole”. E il sociale? Di questi tempi
non è materia di poco conto. “ Il sociale è stato uno dei punti diforza dell’amministrazione comunaleda me guidata. Difficile elencare tuttociò che abbiamo affrontato in questi

anni. E questo lo ritengo positivo per-ché  ci permette di mantenerci pro-iettati in avanti , verso le cose ancorada fare ed in corso di esecuzione,piuttosto che restare ancorati aquanto già fatto”. Grazie anche al
ruolo delle associazioni avete ri-
messo in piedi anche una serie di
manifestazioni culturali. “ Esatto –risponde  Cardillo -. Sono state riatti-vate le manifestazioni più importanticome la Notte della Taranta , i Per-corsi enogastronomici , il Carnevale ,il Concerto di Ferragosto , quello diCapodanno, senza dimenticare leFiere. Le strade e le piazze del paesesono diventati luoghi di incontro e diconfronto culturale”. Buoni risultati
allora. ma c’è qualcosa che non è
andato per il verso giusto? “Certoche si. Non può andare sempre tuttobene. E la cosa che più mi ha dato fa-stidio è stato il blocco dei lavoripresso la scuola media. Dopo averi n i z i a t ol ’ i n t e r -vento, cisiamo ac-corti che larealtà deifatti eraben diversaed è statonecessariofare una va-riante alprogetto inattesa diessere ap-provata dalGenio Ci-

vile. Sono fiducioso. Spero che i lavoripossano riprendere al più presto”.
Sindaco alla luce di quanto detto,
si può dire che è pronto per una
nuova sfida elettorale? “Sicura-mente.  Sono pronto ancora una voltaa mettermi in gioco per il bene delmio paese ma al tempo stesso l’ul-tima parola spetta al mio gruppo , alcomitato civico che dovrà nascere.Spetta a loro scegliere chi dovrà es-sere il capolista per la prossima cam-pagna elettorale” . Che giudizio da
sulla sua squadra di governo ?  “Lamia squadra di governo è stata unapiacevole sorpresa in questi anni. Hoconosciuto a fondo ognuno di loro eposso dire che sono state personeperbene che hanno lavorato con pas-sione, ognuno per le proprie compe-tenze , condividendo progetti eprospettive. Una squadra con laquale si è stretto un forte legame nonsolo amministrativo ma anche fami-liare”. Quali le novità? “Al momentonon mi va di fare nomi , ma sicura-mente delle novità ci saranno.  Comele ho appena detto, i rapporti sonoottimi con l’attuale squadra di go-verno e insieme a loro decideremoquali strade intraprendere. Sicura-mente saranno parte attiva del pro-getto sia nel caso in cui li vedremonella lista sia nel caso contrari.  La fa-miglia è grande  - conclude Cardillo -e non comprende solo l’attuale squa-dra di governo ma tutte le personeche in questi anni hanno collaboratocon l’amministrazione, in primalinea, in seconda e anche lavorandoall’interno delle associazioni”.     G.M.

La vita amministrativa
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Ricordo benissimo quali sonostate le parole da me dette incampagna elettorale: dobbiamoinnanzitutto contenere la spesa chenegli anni immediatamente precedential nostro insediamento era attestata in-torno ai 2 milioni di euro l’anno. Parlodella spesa corrente cioè la spesa permandare avanti la macchina ammini-strativa, per le manutenzioni del nostroterritorio, prime fra tutte le strade co-munali, per il funzionamento delle no-stre scuole - materne, elementari emedie – per far fronte alle emergenze ecosì via. In questi anni siamo riusciti aridurre gli sprechi di spesa inutile dicirca 400 mila euro e questo grazie allenostre scelte politiche nei diversi set-tori, a volte anche molto coraggiose mache nel tempo ci hanno dato ragione. Già con il primo bilancio di previsionedel 2014 ci siamo dovuti confrontarecon un taglio delle risorse da parte delGoverno centrale di oltre 113.000 eurocostringendoci a fare delle scelte dra-stiche sulla spesa. Questo non ci ha im-pedito però di diminuire da subitol’imposta IMU che abbiamo ridotto dal10,6 al 9,6 per mille con un risparmionotevole per le famiglie già provate dallungo periodo di crisi in cui versa inparticolare il nostro territorio. Ricordola prima scelta molto dignitosa, quelladi ridurre le indennità di carica del sin-daco e degli assessori, con un risparmiodi 14.000 euro l’anno. E poi la primascelta coraggiosa, il mancato rinnovodel professionista esterno nell’ambitodel settore tecnico con un’economia dibilancio considerevole, circa 30.000euro l’anno. L’affidamento della gestione dell’im-pianto di Madonna del Piano alla so-

cietà sportiva dilettantistica InsiemeAusonia è stata una scelta della nostraamministrazione fatta con orgoglio, co-raggio e determinazione. Basta con-frontare le immagini per vedere comeera prima del nostro affidamento ecom’è oggi la struttura sportiva per ren-dersi conto della bontà della nostrascelta. Non ci sono paragoni. Il nostrocampo sportivo è stato dato in conces-sione all’associazione Insieme Ausoniaper la durata di cinque anni senza alcunonere a carico dell’amministrazioneproprio perché venissero realizzate leopere di completamento dell’impiantoche hanno reso il nostro stadio un veroe proprio giardino dello sport. Per fareun confronto con la gestione prece-dente, basta ricordare che il Comune diAusonia spendeva oltre 20.000 eurol’anno per una struttura ridotta nellecondizioni di cui oggi molti non ricor-dano o fanno finta di non ricordare.L’amministrazione comunale di allorarichiedeva il pagamento di un canonemensile all’associazione sportiva che sioccupava della scuola calcio. Come di-menticare quella volta in cui vennerochiusi i cancelli ed i bambini vennerotenuti fuori dal campo perché non erastata pagata la quota mensile. Questisono ricordi amari. Ed allora ben vengaun’associazione sportiva che seria-

mente, con tenacia e determinazione sioccupa di sport e porta sempre più inalto il nome di Ausonia. Una novità assoluta per il nostro co-mune è stato l’acquisto del trattore contrincia e mini escavatore da parte del-l’Ente. Amministrare significa ancheprogrammare per il futuro, non si puòamministrare pensando di vivere allagiornata. In passato il Comune ha sem-pre speso per la pulizia delle stradecirca 12.000 euro l’anno, in 5 anni parialla durata di un mandato amministra-tivo, si spendevano almeno 60.000 euro(pulizia che avveniva una volta l’anno).Con l’acquisto del Trattore-Trincia-Mi-niscavatore con un investimento di €28.000, il Comune ha avuto la possibi-lità di tagliare le siepi e pulire i fossilungo le strade comunali durante tuttol’anno, facendo risparmiare al Comunealla fine di 5 anni € 32.000. Questo è ilrisparmio dei soli primi 5 anni di que-sta Amministrazione che ha investito €28.000 per l’acquisto del mezzo mec-canico. Mentre, per le amministrazionifuture il risparmio in 5 anni sarà di al-meno €.60.000 per le casse comunali. La scelta più importante che più ha ca-ratterizzato la nostra Amministrazioneè stata quella di aver adottato il nuovosistema del “porta a porta” per la rac-colta dei rifiuti urbani. La domanda ri-corrente nei giorni in cui partiva questo nuovo servizio era “maquanto ci costa in più questo nuovo ser-vizio?” La risposta, “nulla di più rispettoa quanto era stato pagato fino ad allora”.Comunque la domanda dei molti citta-dini era assolutamente sensata, perchéi comuni vicini e simili al nostro, dopoaver introdotto la raccolta differenziatacon il “porta a porta” si sono visti au-
La vita amministrativa

Buoni servizi e spesa oculata,
come si amministra 
responsabilmente 
un piccolo centro

*di Eugenio Colacicco 
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mentare il costo del servizio e di conse-guenza hanno notevolmente aumen-tato la tassa a carico dei cittadini. Per ilComune di Ausonia la tassa rifiuti è ri-masta invariata perché abbiamo con-trollato attentamente il costo del nuovoservizio per non far aumentare la bol-letta a carico dei cittadini. Nel corso di questi anni del nostromandato amministrativo, nel bilancionon sono mai mancati importanti stan-ziamenti per iniziative di “tutela e valo-rizzazione di beni e attività culturali”.Così come non sono state trascurate le“politiche sociali e della famiglia”. Im-portante in questo contesto la collabo-razione offerta dalle associazioni divolontariato presenti sul nostro terri-torio: si occupano di servizi indispen-sabili per la nostra comunità, come lavigilanza dei bambini all’entrata e al-l’uscita dalle scuole da parte dell’Asso-ciazione di Protezione Civile;l’assistenza dei bambini sugli scuolabusassicurata dall’Associazione NazionaleCarabinieri di Ausonia; la collabora-zione con l’Associazione Fammera eCultura per tenere viva la nostra biblio-teca: sono tutti validissimi contributiche vengono dati alle nostre famiglie, ainostri bambini e ai nostri ragazzi dopola soppressione dei Voucher sociali. Anche importanti opere pubblichecome il completamento di piazza “Man-lio Castelli” (130.000 euro) e la riquali-ficazione della nuova area cimiterialecon superamento delle barriere archi-tettoniche (220.000 euro), sono fruttodi una gestione scrupolosa ed attentadel nostro bilancio. Interventi pro-grammati e finanziati per dare miglioredignità ad un luogo di culto come il ci-mitero e soprattutto una nuova imma-

gine e decoro al nostro Paese. Questeopere sono state finanziate con fondicomunali (avanzo di amministrazione)ed un mutuo della cassa depositi e pre-stiti, dopo aver chiesto ed ottenuto l’uti-lizzo di spazi finanziari da parte delMinistero dell’Economia. Un risultatotanto importante quanto poco tangibileper i non addetti ai lavori. Ma è graziead una efficace gestione del nostro bi-lancio che è stato possibile program-mare e finanziare queste opere che inbreve sono state anche realizzate. 
amministrare un piccolo Comune è
una bellissima responsabilità che
non dovrebbe mai appiattirsi o
omologarsi al fare “quello che vuole
la maggioranza dei cittadini”. Quello
al massimo è amministrare il con-
senso. Saper adottare decisioni
anche impopolari è, invece, vivere
quella responsabilità.

*Assessore al bilancio 
Comune di Ausonia

La vita amministrativa

Programma di sviluppo rurale, presto i bandiNell’ambito del Piano di Sviluppo Locale 2014-2020, ci sono nuoveopportunità per gli imprenditori della Regione Lazio. Il tema èstato affrontato nel corso di un confronto che si è svolto ad Auso-nia. I bandi di prossima uscita sono destinati a finanziare i progetti perle imprese attive o di prossima apertura che vogliono investire nei settoriagricolo, artigianale, turistico, culturale e commerciale. Le somme cheverranno presto rese disponibili ammontano a 2 milioni e mezzo di euro.Ad illustrare il programma di sviluppo, il presidente del Gal Aurunci eValle dei Santi, Giuseppe Moretti. “Con la costituzione del GAL ed il fi-nanziamento ottenuto – ha dichiarato il sindaco di Ausonia Cardillo – cisono ben 2 milioni e mezzo di euro destinati al settore privato.  Stiamodando per la prima volta al nostro territorio – ha aggiunto - le opportu-nità europee che tutti chiedevano di avere. Adesso tocca agli imprendi-tori definire proposte e progetti da ammettere al finanziamento”.
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Il sociale

Investire sulle buone pratiche.L’Amministrazione comunale diAusonia ci crede e va avanti. Lohanno ribadito a conclusione delciclo di iniziative che si è svolto inqueste settimane, il sindaco di Auso-nia Benedetto Cardillo e il consi-gliere delegato al sociale EmanuelStabile. Nonostante siano trascorsiquasi 30 anni dall’approvazionedella Convenzione ONU sui dirittidell’infanzia (20 novembre 1989), lecondizioni di vita di milioni di bam-bini e adolescenti sono ancora moltodifficili. “Sono ancora molte – hadetto il sindaco Cardillo - le situa-

zioni in cui i bambini rimangono aimargini. Prevale l’egoismo deigrandi a scapito dei diritti dei ra-gazzi che sono l’anello debole di que-sta nostra società”. “Ed è proprio così– ha aggiunto il delegato al socialeStabile - se si pensa che alcuni diritticome quello alla vita, alla famiglia,alla salute, alla protezione da ogniforma di abuso e sfruttamento, sonoviolati ogni giorno. Per questo ab-biamo creato una progettualità riccadi contenuti con alla base un lavorosinergico”.Quelle di Ausonia sono state gior-nate intense di lavoro. Ricche di in-

contri e provocazioni culturali e chehanno visto, accanto all’Amministra-zione comunale l’impegno dellascuola, delle associazioni e di tantiprofessionisti che hanno scelto distare accanto ai bambini. Oltre 50persone che hanno lavorato per set-timane per la promozione e la tuteladei diritti dell’infanzia e dell’adole-scenza, tutti consapevoli del fattoche in Italia, un minore su 10, vive incondizioni di povertà. E gli adole-scenti sono sempre più a rischio acausa del facile accesso ad alcool edroghe, ai sempre crescenti episodidi bullismo e cyber bullismo. Temi

Ausonia è un paese  a misura di bambino.
incontri, dibattiti, corsi formativi con i genitori che hanno incontrato i figli. Un mese
di iniziative, promosse dall’amministrazione comunale per far vivere dentro e fuori
la scuola i diritti dei ragazzi. Un percorso che dura da 5 anni e che incomincia  a dare
i primi risultati.  
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Il sociale

questi presenti negli interventi dellapsicologa Fiorella Melani della coo-perativa sociale Onlus Spazio Incon-tro, della dottoressa Erica Gasperini,soprintendente capo della polizia diStato del commissariato di Cassino edella dottoressa Maria Venuti diri-gente scolastico dell’Istituto com-prensivo Pontecorvo 1.  Interessante il monologo dell’attoreValerio Mastrandrea “I figli ti invec-chiano, ma il tuo cuore non è maistato così grande”, proiettato all’ini-zio dell’incontro “Genitori VS figli:istruzioni per l’uso”. In alcune di queste giornate dedicateai nuovi confini delle relazioni tra ge-nitori e figli si è parlato anche del pe-ricolo rappresentato dalla rete, delbisogno di riconoscere le fake newse del ruolo che devono avere i geni-tori. Ci sono persone che si interfac-ciano con la rete 2.600 volte al giornoe quelli meno “rete-dipendenti” lofanno almeno 1500 volte. Spunti diriflessione che rimangono a disposi-zione dei cittadini. Ecco gli eventi organizzati  e  le Asso-ciazioni private che hanno animato ilPaese per circa un mese:La Cooperativa Spazio-Incontro, incollaborazione con l’Associazione“Nati per leggere” di Formia, con ladott. ssa Valentina Fico per il pro-getto di “Musicoterapia” e la dott.ssaFabrizia Ferrara per il progetto “Que-
stioni di like” ha rivolto il proprio

sguardo a genitori e bimbi di etàcompresa tra i 5 e i 10 anni.Il Comune di Ausonia, in collabora-zione con l’Istituto comprensivo diEsperia, ed in particolare le scuoleprimaria e secondaria di Ausonia, haorganizzato incontri  con diversi pro-fessionisti dal tema “Bullismo e Cy-
berbullismo, impariamo a
riconoscerlo e a stare in rete” La redazione di Ausonia Informa hadato vita ad un costruttivo dialogo su“Informazione consapevole, istru-zioni per l’uso” per sensibilizzare igiovani adolescenti di AusoniaIl Centro Educarte di Simona CardilloGiuliano ha coinvolto i bambini in at-tività ludico-creative dal titolo “Un

Bambino creativo è un bambino fe-
lice”; grazie alle attente indicazioni diSimona Cardillo Giuliano, SerenaBovi e Anna Santamaria sono statirealizzati acchiappasogni che aiute-ranno a mantenere vicine le idee po-sitive e i sogni piacevoli dei piùpiccoli.La ludoteca Anemone con la Dott.ssaPamela Camelio ha incantato i bimbidella scuola primaria con “Fiabe e Di-
ritti” attraverso sette fiabe per rac-contare i diritti dell’Infanzia.Un proficuo e concreto confronto in-formativo si è svolto grazie alladott.ssa Diana Daniela pediatra delConsultorio di Ausonia e alla Dott.ssaCarla Massa terapista della Neuro epsicomotricità sui “Vaccini: una rivo-
luzione scientifica” e “L’evoluzione del
bambino da 0 a 3 anni”.Insomma un Progetto grande ed im-portante quello del consigliere dele-gato alle Politiche Sociali EmanuelStabile, che ha visto accanto all’Am-ministrazione comunale l’impegnodella scuola, della Comunità Parroc-chiale, delle associazioni e di tantiprofessionisti.Un “Team Sociale” di tante persone chehanno lavorato per settimane per la riu-scita del programma, rivolto all’interacittadinanza. A loro un doveroso ringra-ziamento ed un “Attestato di Merito”consegnato al termine del Convegno.“Investire nelle nostre nuove genera-zioni è il primo passo per una comu-nità migliore!”                                  A.C.



“Mentre ascoltavo l’inno alla gioia,associato all’inno d’Italia, mi ve-niva in mente questo fronte, tantianni fa, quando i soldati non anda-vano in pace. Se avessero cantatoquesto inno, insieme a quello delproprio Paese, probabilmente nonavremmo avuto molto dolore, moltemorti sulle nostre strade,nelle cittàd’Europa”. Dopo aver ascoltato que-sti due brani interpretati per l’occa-sione dalla Corale Polifonica DavidSassoli, vicepresidente del Parla-

mento Europeo, ci ha tenuto subito asottolineare, nel suo breve inter-vento presso la Sala del Gemellaggio,la figura dell’Europa vista comeluogo di pace, di cultura, di ricchezzanella diversità, di unità oltre i confininazionali . Ed è questo che è emersodalla sua visita al comune di Ausonia:l’importanza di essere italiani ed eu-ropei nel 2019. Accolto dall’amministrazione comu-nale, da sindaci di paesi vicini (gli am-ministratori di Esperia e Castelnuovo)

e dalle associazioni locali, il vicepresi-dente si è intrattenuto ad Ausonia inun pomeriggio di gennaio che, seppurmolto freddo, ha scaldato i cuori ditutti i presenti. La visita al laboratoriosociale e alle sedi delle varie associa-zioni del territorio, associazione na-zionale carabinieri, protezione civile,ANCR, pro loco, al deposito ausili, alcomune ed infine al Museo della Pie-tra hanno aperto un filo diretto traBruxelles, sede delle istituzioni euro-pee, ed Ausonia; una vicinanza che inquesto momento storicoparticolare, nel quale lasfiducia verso l’Europadei burocrati e non deipopoli impera nell’opi-nione pubblica, risultaquanto mai rimarche-vole. Particolarmentegradita è stata, conside-rato il passato da giorna-lista Rai di Sassoli, lavisita nella sede del pe-riodico Ausonia In-forma, salutato eospitato dal direttoreGiovanni Mancinone,
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i territori e l’Europa

David Sassoli ad ausonia
per parlare di pace e sviluppo

di alfonso Castelli



con cui ha ricordato i tempiin Rai, e dalla redazione alcompleto. All’onorevoleSassoli, che ha ringraziatocommosso tutta la cittadi-nanza per il calore ricevuto,il comune ha donato lo Sta-tuto di Ausonia, realizzatodalla professoressa De Rug-giero (direttrice del museo

della Pietra) ed un qua-dretto rappresentante il Ca-stello medievale, simbolostorico di Ausonia, che il vi-cepresidente ha assicuratodi portare con se’ a Bruxel-les. Da qualche parte, al Par-lamento Europeo, un pezzodella nostra ricca cultura cisarà. 
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Nel corso della cerimonia inonore dell’onorevole DavidSassoli il sindaco BenedettoCardillo con tutta solennità e orgoglioha fatto dono all’ospite dell’antico Sta-tuto di Ausonia, tradotto e pubblicatonel 1999  “… con l’intento - come èdetto nella prefazione - di presentare
una ricostruzione delle leggi, consue-
tudini e vicende di Ausonia… cittadina
dalle nobili ed antichissime radici…”. Equanto il testo legislativo sia nobile eantico appare già nel capitolo intro-duttivo che recita: “Coloro che pro-
mettono il lavoro con o senza animali e
nel giorno che promisero di lavorare
non mantennero la promessa paghino
un tarì … e allo stesso modo coloro che
si impegnano a ricevere la prestazione
di lavoro e la rifiutano, siano puniti con

la stessa penale”. Ebbene questa regoladal sapore tutto agreste intorno al-l’obbligo di tenere fede agli impegnilavorativi presi, è l’esatta trasposi-zione in chiave contadina della legge-caposaldo del Diritto Romano cheafferma: “Pacta servanda sunt”, ovveroi patti devono essere rispettati e nonpossono venire annullati in modo uni-laterale. Nello stesso tempo la normastatutaria, calata qui nel mondo del la-voro, stabilisce un moderno rapportodi equità tra i doveri del datore e delprestatore d’opera.Tutte le disposizioni seguenti sonoconformate a patti civili che univanoi cittadini tra di loro e i cittadini conle istituzioni, anche se talvolta esseappaiono oppressive. Per limitare ildiscorso a pochi esempi, il capitolo

21 contro l’acquisto e vendita nellastessa giornata di generi alimentaripotrebbe apparire misura che pena-lizzasse il commercio; chiaramenteperò essa era orientata ad evitarel’incetta spregiudicata dei viveri ascopo di lucro, oggi diremmo, dimercato nero. Coerentemente i ma-cellai potevano vendere ai compra-tori solo il quantitativo sufficientealla loro famiglia (cap.54) e, nel casodi esportazione di carne, questa eraautorizzata a condizione che fosselasciata all’Università la terza partedelle bestie “…affinchè- come spieganel cap.86b - la loro carne venga con-
sumata dai cittadini”. Un vecchio Ap-
prezzo (1) chiarisce  peraltro  chequello di Fratte era un territorio ingran parte coltivato “…a grano…et
altri generi di legumi che non basta
al vitto de’ cittadini”. Si comprende,dunque, perché il capitolo 17 proi-bisse di portare fuori dall’abitato “…
cereali o qualunque cosa del genere
per venderli in terre forestiere senza
il permesso del Capitano- in ragionedel fatto che - si devono avvantag-
giare prima i conterranei e poi gli
altri”.Anche la cura dell’ambiente era og-getto di controllo severo. Le rive delfiume Ausente, una volta così impe-tuoso da causare annegamenti, do-vevano essere tenute pulite contropericoli di esondazione dagli stessi
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Una copia dell’importante documento storico è stato donato all’onorevole David Sassoli

Lavoro, salute e ambiente,
l’attualità dello Statuto di ausonia

di Maria Grazia de Ruggiero

03047  S. Giorgio a Liri (Fr) – Loc. Petrose Zona industriale
Tel. 0776.910655 – fax 0776.913303
e-mail: metalchiusuresrl@libero.it



cittadini, stretti in vincoli di solida-rietà. Nel cap. 44 si recita infatti “…se
però c’è qualcuno così inabile o po-
vero da non essere in grado di pulire
le sponde il vicino o i vicini che ab-
biano possessi a lato della stessa per-
sona inabile siano tenuti ad aiutare  a
tagliare la vegetazione…”. E viene dachiedersi, dal momento che oggiogni opera pubblica  è demandataalle Amministrazioni, se certenorme, pur costrittive, non educas-sero  i cittadini  ad un senso di re-sponsabilità dei beni comuni.Allo stesso modo la pulizia della cittàera garantita dal divieto di sporcarecon pelli, interiora di animali, pannidel bucato l’acqua sorgiva del tor-rente Jagna che lambiva l’abitato(cap.6) ; e “con  certa e terribile pe-

nale, si dice nel cap.46- siano puniti
coloro che occupano, deturpano, por-
tano impedimenti nelle vie e piazze
pubbliche;  così pure non  era lecitostendere pelli conciate di recentenelle piazze del paese (cap 49 ), la-vorare il lino  e la canapa, (cap 49),far  transitare  nell’abitato  bestiecome capre, pecore e porci, per loronatura maleodoranti( cap 70).Il distacco tra le sanzioni giudiziariedel tempo e quelle attuali diventa in-colmabile intorno alle  modalitàdelle pene; così troviamo che era de-cretato  il carcere per i debitori, mavenivano  loro concesse due ore di li-bertà per i pasti, con multa in caso diritardo; i poveri invece, per il peri-colo di fuga, rimanevano dentro (cap74bis), sfamati a carico delle  fami-

glie.  Ai ladri di frutti o di olive era ri-servata  la gogna, il collare di con-tenzione in ferro o di legno fissatocon una catena ad un palo o ad unapietra dove il condannato era espo-sto agli insulti non solo verbali dellagente. Compare anche la frusta perle frodi dei macellai (cap.87) perché,è scritto “… i cittadini devono sapere
ciò che mangiano…”, problema peral-tro di piena attualità oggi dove altralegge, quella del mercato,  governa lanostra salute.E’ questo  un piccolo mondo anticoche il museo di Ausonia ricorda  conreperti a corredo dello Statuto ed amemoria delle nuove generazioni in-torno a vissuti che, in qualche caso,risultano ormai lontani a dimen-sione stellare.

“Fare politica per passione, per unideale e non per pura afferma-zione personale o riflesso deipropri interessi particolari, guidatisolo della propria libertà di pen-siero: tematiche considerate algiorno d’oggi delle chimere, che no-nostante tutto rimangono fonda-mentali per il buon funzionamentodella cosa pubblica e delle istitu-zioni”. Roberto Giachetti, ex vicepre-sidente della Camera dei Deputatinella precedente legislatura, ha cer-cato di mostrare questa strada, conla sua esperienza politica segnatadall’attivismo e dalla militanza radi-cale prima, democratica poi, semprericordando a se’ stesso, come unmantra,che: “un radicale è sempreun democratico, ma un democraticopuò non essere un radicale”. L’espe-rienza politica di Roberto Giachetti

dura ormai da più di trent’anni ed èstata da lui trasfusa minuziosamentenel libro “Sigaro, Politica e Libertà”,edito da Rubettino, scritto a quattromani con il giornalista Alberto Gaf-furi. Il 15 dicembre abbiamo avuto ilpiacere di ospitarlo e presentare ilsuo libro insieme al circolo cittadinodel Partito Democratico e il suo se-gretario, Benedetto Zegarelli, nelcontesto della Festa per il tessera-mento, presso l’Auditorium Comu-nale. L’onorevole ha voluto subitoesordire leggendo un estratto di unoscritto di Antonio Megalizzi, giovanegiornalista radiofonico rimasto tra-gicamente ucciso in un attentato ter-roristico a Strasburgo pochi giorniprima, e tributando alla sua memo-ria un accorato e commosso minutodi silenzio. Terminato il momentodella commozione, si è poi cimentato

in una chiacchierata molto infor-male, in cui ha toccato tutti i temidell’attualità politica: dall’immigra-zione con il decreto sicurezza, giudi-cato inutile e foriero di ulterioreclandestinità, ai temi della giustiziae della riforma della prescrizione, in-cardinata dal governo gialloverde,senza tuttavia dimenticare un affet-tuoso ricordo del suo grande men-tore, Marco Pannella, figura diriferimento nel suo percorso. Lanota di sofferenza e frustrazionequando si è parlato di Roma, la suacittà, e della sua attuale amministra-zione tradisce comunque un anelitodi fiducia in un futuro imminente incui la politica, quella con la P maiu-scola, tornerà al centro del dibattitopubblico soppiantando i discorsi allapancia degli elettori e la paura del di-verso elevata a manifesto ideologico.Con le foto di rito ed il firma copie siè concluso un incontro semplice madenso di contenuti, in cui abbiamopercepito che, come Giachetti scrive:“chi ritiene che la libertà sia un di-ritto, si impigrisce”
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Su iniziativa del Pd presentato ad Ausonia il libro “Sigaro, politica e libertà”

Roberto Giachetti parla di Roma, Pannella
e della sua militanza radicale e si commuove

di alfonso Castelli
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Tamburi, letture, e attenzione
per gli adolescenti, il Centro
Diogene prende il largo

*di Fiorella MelaniFra pochi giorni festeggeremo iprimi 90 giorni di apertura enon possiamo che dirci soddi-sfatti per il lavoro realizzato.  Nono-stante le difficoltà , possiamo dire cheil Centro Diogene ha preso il largocome speravamo.Abbiamo inaugurato, la StrutturaSotto Sopra  proprio nel trentennaledella Cooperativa Spazio IncontroOnlus caricandoci di grande entusia-smo, motivati da un’incredibile vogliadi “fare” e risoluti nel voler creare unPolo Polifunzionale SocioPsicoPeda-gogico per bambini, adolescenti e fa-miglie (Sotto: Centro Diogene) , oltreche un gruppo appartamento per mi-nori a rischio ( Sopra: Pantarei).In questi primi tre mesi, abbiamoospitato diversi eventi del “Mese amisura di bambino” , momento pernoi molto importante sia per cono-scere e farci conoscere dal territorio, sia per il delicato argomento che dasempre è uno dei temi fondanti delnostro agire: i diritti dei bambini edegli adolescenti. In realtà, la Coope-rativa aveva già gestito un centroeducativo nello stesso territorio, delquale si è scelto di mantenere il nome( Diogene) , proprio per per valoriz-zare e riprendere quella esperienzavissuta dalla comunità con grandepassione e partecipazione. Le  grandi stanze del nostro Centro

hanno risuonato con tamburi, mara-cas, battiti di mani e piedi, con stru-menti di ogni tipo per lapresentazione del corso Emozio-nArti; ci siamo divertiti coinvolgendoanche i genitori ed è stato veramentesorprendente  farsi trasportare datutta quella energia. Ci siamo incan-tati con le letture del Progetto Nazio-nale Nati per Leggere, tantissimibambini incuriositi si sono lasciatiaccompagnare nel fantastico mondodella lettura. Abbiamo pensato ancheagli adolescenti con la proiezione diun episodio della serie tv Black Mir-ror  e  il dibattito con le psicologhenell’ambito del Progetto www.pro-tettInrete.it. Inoltre,  abbiamo curatoun intervento per il Convegno “Geni-tori vs figli: istruzioni per l’uso” or-ganizzata dall’AmministrazioneComunale a cui va sempre il nostroringraziamento per l’averci coinvoltoattivamente. Le stessa stanze sonopoi diventate un fantastico cinema,allestito per l’occasione dalla ProLoco di Ausonia, che ha avuto la bel-lissima   idea di organizzare con noiun momento magico per bambini conproiezione di un cartone animato na-talizio con tombolata, tutto al saporedi scoppiettanti pop corn offerti aipartecipanti. Come primo laborato-rio abbiamo pensato ad un corso diinglese suddiviso per fasce d’ età ed

abbiamo avuto un’ottima risposta,così da circa due mesi viviamo l’en-tusiasmo dei bambini che entranocorrendo e partecipano con tanta cu-riosità regalandoci sempre nuoveemozioni. Al termine di ogni lezione,vengono realizzati fantastici posterche colorano e  abbelliscono le paretidel “nostro” Centro Diogene. La pa-rola “nostro” è virgolettata  perche inquesto nostro ci vediamo la colletti-vità tutta, pensiamo ad altri labora-tori, ad incontri con  associazionilocali, a momenti di condivisione conle famiglie e serate a tema  . In-somma,  riprendendo i versi dellacanzone di Ligabue “il meglio deveancora venire”....e lo accoglieremo a“porte aperte” perche sappiamo chefacendo tutto ciò che è possibile, in-sieme creeremo cio che poteva sem-brare impossibile! 
*Pedagogista Spazio Incontro Onlus

http://www.protettInrete.it
http://www.protettInrete.it
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Presidente Piccolino ci fa un
primo bilancio delle attività
svolte in questo periodo? “Beh,un bilancio è difficile da fare visto chesono solo  due mesi che siamo inse-diati, non c’è stato il tempo né  di pro-grammare tantomeno di  rendesiconto di quello che stava succedendo.Una nuova squadra, nuovi equilibri,nuove menti che lavorano insieme.Tutto sommato, però, posso ritenermisoddisfatto, di quello che siamo riuscitia metter insieme per le festività natali-zie, il ruolo di coordinatori, delle atti-vità Autonome delle Associazioni, loabbiamo centrato in pieno, gli eventiorganizzati in prima persona hannoavuto un discreto successo, l’ormaiconsolidata casa di babbo Natale e ilconcorso dei presepi, in una nuovaveste, sia come svolgimento, che a li-vello di giuria, sono stati i due eventi dispicco”. Ha trovato la collaborazione

dei cittadini? “Senza ombra di dubbio,i cittadini, sia di Ausonia centro chedelle frazioni, sono da sempre attentialle attività che si svolgono sul territo-rio. Per non parlare poi della piùgrande risorsa di cui la proloco usu-fruisce, le tante e variegate associa-zioni, tutte, sotto diversi aspetti hannodato una mano e partecipato alle atti-vità, e a questo proposito le ringra-

ziamo con affetto e stima. Riescono apermeare e rappresentare degna-mente tutto il tessuto sociale e, ripeto,sono una risorsa inesauribile di stimolie risposte concrete alle necessità che sipresentano”. Lei pensa che oltre ai
momenti di divertimento potrà
mettere in agenda anche iniziative
culturali? “Il nostro intento è quello dimettere in campo eventi culturali ca-paci di divertire e far riflettere i citta-dini in diversi ambiti. In realtà loabbiamo già fatto proprio con il con-corso dei presepi, il tema era un pre-sepe ecologico, fatto di materiali direcupero, che ha visto premiare i vin-citori con trofei realizzati da una co-munità di bambini orfani del Congo.L’associazione ONLUS “MAPENDOUVIRA” ci  ha fornito lo spunto per ri-flettere sulla condizione dei bambiniafricani. Chi ha partecipato al concorsopenso si sia divertito a realizzare il pre-sepe ed ha avuto un accrescimento cul-turale conoscendo la  realtà di un altrocontinente, divertimento + cultura.Ovvio che il nostro intento non saràorientato ai soli eventi di divertimento,vorremmo riappropriarci del ruolofondamentale proprio della proloco, lapromozione del territorio e il coinvol-gimento turistico delle tante bellezzedi cui siamo ricchi , sia come prodotti

tipici che di monumenti , luoghi escorci mozzafiato. Abbiamo messo incantiere il Sito web, che avrà anche unasezione  dedicata alle associazioni, chepotranno gestire in autonomia, una se-zione dedicata alle attività recettivenonché quelle di ristorazione, i monu-menti e tante altre che per non anno-iare non sto qui ora  a descrivere, masarà un sito dinamico e interattivo”.
L’estate è il momento più impor-
tante per proporre iniziative: lei sta
già pensando al programma da al-
lestire ? “In realtà il programma delleattività è già scritto per sommi capi. Inparte rispecchia gli eventi ereditati dalvecchio organico Sagra della Marzo-lina, Notte della Taranta, VillaggioBimbi. Il resto saranno una serie di at-tività nuove o che erano a cura di altrisoggetti o che si sono perse nel tra-scorrere del tempo. Una rievocazionestorica.. di cui ometterò ora i dettaglima che si avvarrà della collaborazionedel direttore del Museo della Pietra,prof.ssa  Marigrazia de Ruggiero, Lacorrida a Selvacava , la rassegna ” in-contro con l’autore” , in collaborazionecon l’Avv.  Michele Piccolino e  Aldo Ger-manelli, un corso/concorso fotograficoa tema, il Palio dell’assunta.  E tanti altrieventi che ometto di descrivere ma chefaranno furore.  Come vedi ci aspettanotante fatiche.. ma con Ausonia nel cuoreil percorso sarà meno duro”. 

i progetti della Proloco
intervista al nuovo presi-
dente della Proloco di auso-
nia Piccolino che traccia le
linee programmatiche per i
prossimi mesi.

di Giusy De Meo



informaAUSON A pag. 14

Il sociale

“
Per il riuscito esperimento di co-

municazione sociale del borgo. Per
aver istituito una vera redazione di

comunità dove i giovani sono i prota-
gonisti”. E’ con questa motivazione cheè stato assegnato dal Forum del TerzoSettore Lazio a fine anno un nuovo ri-conoscimento per il periodico “Auso-nia Informa” edito dal Comune diAusonia, realizzato dai giovani del ter-ritorio che con il loro impegno quoti-diano esaltano le peculiarità locali e larappresentazione dei fatti che si veri-ficano in questo centro della provin-

cia di Frosinone. A ritirare il premio“Formica d’oro 2018”,  riconosci-mento alle iniziative migliori che sonostate realizzate nella regione Lazio,Giusy De Meo che, insieme ad altrigiovani del posto, fa parte della reda-zione coordinata e diretta da GiovanniMancinone, giornalista professionistacon un passato da vice caporedattorenella sede Rai di Campobasso. “Abbiamo investito in questo progettoeditoriale – afferma il sindaco di Au-sonia, Benedetto Cardillo – pur sa-pendo dei rischi che si potevano

correre. Ora stiamo vedendo i frutti diquesto lavoro”. E il delegato al socialeEmanuel Stabile aggiunge: “Il premio“Formica d’oro 2018” è il quarto rico-noscimento per questo periodico chenasce dalla collaborazione dei giovanidel luogo ai quali va il ringraziamentodell’amministrazione comunale. Que-sto giornale che viene letto anche dainostri concittadini che vivono in Italiae all’estero – ha aggiunto Stabile – èamato dai cittadini perché sa raccon-tare il territorio e il vissuto dell’interasocietà locale”. Il periodico vive la suaquotidianità affiancandosi alla paginafacebook con un aggiornamento ve-loce delle notizie. La consegna delpremio Formica d’oro 2018, si è svoltanella prestigiosa sede del Palazzo Me-rulana, a Roma. A dare il benvenutoalla sala gremita Flavio Bucci con ‘Ihave a dream’ di Martin Luther King.“ E mentre eravamo in tipografia per lastampa di questo numero di “AusoniaInforma” è giunta inaspettata dal co-mitato scientifico della VI edizione delPremio Persona e Comunità di unnuovo riconoscimento. L’invito è pervenerdì 1 marzo nella sala multime-diale della Regione Piemonte a Torinoper ritirare  il conferimento di unnuovo premio al progetto Ausonia In-forma per la creazione della reda-zione di comunità. Per tutta laredazione, questo nuovo e inaspettatoriconoscimento racchiude la volontàdi andare sempre avanti per costruirequel miglioramento che troppospesso sembra irraggiungibile. Unesperimento sociale strutturato sullacollaborazione reale e leale di tuttiquanto apportano il loro miglioranimo per l’accrescimento di unabella esperienza di socialità, cultura,esperienza e territorialità.

“Formica d’oro 2018” e “Premio persona e
comunità” ad “ausonia informa”, due nuovi
riconoscimenti.                                                 di Angela Carretta



Mario Castelli nasce nel maggio del1935 in una famiglia numerosa fattada 7 figli.  Nel 1962 emigra in Sviz-zera per lavorare come operaio in fabbrica.Conosce la sua Rita. Che sposerà Nel gennaiodel 1965. Resteranno lì per 35 anni , poi colpensionamento rientrano in paese . Con ilsuo grande cuore si dedicherà alla sua nu-merosa famiglia piena di nipoti e al volonta-riato, prima con l’ambulanza dellaProtezione Civile, e poi col ANC, ma la suagrande passione era far felici i bambini,quindi indossa l’abito Babbo Natale e vai in giro per tutte le scuole a conse-gnare caramelle, partecipa con una decappotabile al mercatino di Natale acui non mancava mai. Qui alcune dimostrazioni di affetto:  Ciao Mario resterai sempre il mio “vec-chio” simpatico ,preferito zi Mario. Sei stato per me la mia famiglia, un amico,un consigliere, un nonno e a volte che un papà. Buon viaggio Mario col tuosorriso e la tua allegria ,il tuo viaggio sarà meno faticoso.Un amico un volontario, che non si è mai risparmiato, sempre sorridente,dalla battuta sempre pronta .Ti ricorderemo  sempre come il nostro BabboNatale. E per me invece “ il solito antipatico” La moglie Rita ringrazia tutte lepersone avuto un pensiero gentile per lei.                                                       R. A. 
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il giorno della memoria
Scuola media di ausonia,
toccante cerimonia
per ricordate le vittime
dell’olocausto

Il Giorno della Memoria è una ri-correnza internazionale cheviene celebrata il 27 gennaio diogni anno come giornata per com-memorare le vittime dell’Olocausto.È stato così designato dalla risolu-zione 60/7 dell’Assemblea generaledelle Nazioni Unite del 1º novembre2005, durante la 42ª riunione plena-ria. E dal 2005 sono tantissime le ini-ziative che si svolgono in migliaia dicittà in Italia e nel mondo per non di-menticare questo dramma. Anche adAusonia, presso la locale scuolamedia, si è svolta una toccante ini-ziativa che ha ha visto la professo-ressa Rosina Casale, raccontare lesofferenze di suo padre, sopravvis-suto ai campi di concentramento. Airagazzi, ai docenti, al Dirigente sco-lastico e al Professor Michele Co-lozzi, che da anni si sta occupando disensibilizzare i ragazzi delle scuoledi Ausonia al “Ricordo” di ciò che èstato e che non deve più accadere,sono arrivati i complimenti dell’am-ministrazione comunale. .

Buon viaggio 
Babbo Natale



Il 31 dicembre, dopo 6 anni  passati insieme vi saluterò.  La mia serranda sichiude . Vi ringrazio dell’affetto dimostratomi in questi anni …. A qualcunodispiacerà ad altri meno, ma voglio ringraziare tutti voi, perche ognuno amodo suo ha lasciato qualcosa di bello. Con molti abbiamo condiviso gioie, la-crime, abbiamo riso molto e con alcuni sono nate belle amicizie che vanno oltreil semplice fatto di essere clienti.  Ho incontrato persone generose, umili, buoneed altre arroganti, presuntuose e false ma tutte voi mi avete aiutato a crescere sialavorativamente che come persona. Vi ricorderò e vi terrò nel mio cuore con af-fetto. Un grazie ai miei genitoriche mi hanno sostenuto fin dal-l’inizio di questo mio progetto, ungrazie a Rosalba che mi ha sem-pre soccorso in tutto e a volte si ètrovata a fare lo shampoo e lapiega senza sapere come. Graziea mio marito che senza di lui ilmio e il vostro negozio non sa-rebbe mai esistito. Grazie a tuttiVoi. 
Ornella Shine 
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- Truccatrice ufficiale nello staff del-
l’image stylist Robin del concorso di
miss Italia, miss Italia nel Mondo, miss
Europa, festival del cinema di Venezia,
festival del cinema di Roma. 

- Centro Epilazione laser
- Estetica generale 

Nascite e matrimoni

È morta la collinaMorta e ormai la collinal’abbiamo vista morirepoco a poconella Furia irriverentele scavatriciSulla collinadei nostri giochibaciata dal soledi primavera         Cantava un tempoil merloIl vento di marzocullava le violesotto i carrubicanti di brinaSulla collinadei nostri sogniinvano ora cigolail vento di marzoa cercar l’incantodi primavera lontanaG. Palladino

… verrà NataleAlberi che volano via, case devastate dal vento,un ponte crolla sulla viae c’è paura per altri cento!Il pianeta piange disperato,troppi morti per l’assurda guerrada roghi di rifiuti è intossicato,affaticato per l’effetto serra.Luoghi di degrado, di sballo, violenze in città colpite al cuoree però se ci penso, che bello:torna Natale con tutto il suo calore Ah se bastasse far festa, una sostaper riconoscere l’amore,bisognerebbe inventarla a posta,dipingersi sorrisi di colore,tra le mani pennelli di Pace,per tutti un arcobaleno,tempestato di “mi piace”, che nessuno può farne a meno!Mario Elpini  29.11.2018

L’angolo della poesia

L’arrivo di un figlio è l’inizio di un nuovo per-corso, che comincia da quando lo si prende permano per accompagnarlo nel lungo camminodella vita. Un augurio a tutti i bimbi e bimbe, aigenitori, fratelli e sorelle dalla redazione di Au-
sonia Informa.

Questi i loro nomi:

Ambroselli Andrea
D’angelo Leonardo 
Piacentino Matilde 
Piacentino Samira E un augurio speciale va anche a tutte le nuovecoppie che hanno scelto di unirsi in matrimo-nio negli ultimi mesi del 2018 e nelle prime set-timane del 2019. A tutti i nuovi sposi un felicee lungo futuro insieme, che sia pieno di gioia efelicità.
Angela Aceti e Attilio Romano
Sabrina Massa e Mario Iodice
Marianna Zerlini e Emilio Parente
Sara Simoni e Antonio Bartolomeo
Mirela Jazvic e Andrea Massa

di Maicol Sfavillante

Il messaggio di Ornella: 
“Si chiude una serranda rimane l’affetto”


